

Stadt Bergneustadt

Eing. 11. Feb. 2022

FB

1/4

Sozialdemokratische Partei Deutschlands
Ortsverein Bergneustadt

SPD-Bergneustadt- Ratsfraktion -

An den
Bürgermeister der Stadt Bergneustadt
Herrn Matthias Thul
Köln Str. 256
51702 Bergneustadt

X	Stadtrat
	-Ausschuß
	-Ausschuß

TOP am
TOP am
TOP am
TOP am

Beschluß-
vorlage Nr.

233/2022

02/103 22

Bergneustadt, den 10.02.2022

Antrag der SPD Fraktion:

Potentialanalyse für Energieparks in Bergneustadt

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die SPD bittet, den folgenden Antrag in der Ratssitzung am **02.03.2022** dem Rat zur Beschlussfassung vorzulegen.

Der Rat der Stadt Bergneustadt möge beschließen:

Die Stadt Bergneustadt erstellt eine Potenzialanalyse zur Nutzung von Windenergie, Solarenergie und Biomasse zur Errichtung von Energieparks in Bergneustadt. Neben kommunalen Flächen sollen vorrangig vorteilhafte Berg- und Hanglagen abgeholzter Wälder verwendet werden. Die Energieparks könnten gemäß dem Leitmotiv: „Energie von den Bürgern, durch die Bürger, für die Bürger“ in einer kommunalen Beteiligungsgesellschaft Energie für unsere Bürgerschaft erzeugen.

Begründung

Die Energiewende ist erklärtes politisches Ziel. Unstrittig ist hierbei, dass der Energiebedarf in Zukunft steigen und die Energiegewinnung dabei zusätzlich nachhaltig sein soll. Neben einer Fokussierung auf kleinere Energiezentren in privater Hand, wird der Fokus auf der Errichtung größerer Anlagen liegen müssen. Das Planungsrecht begrenzt diese Entwicklung derzeit noch rechtlich, es ist aber davon auszugehen, dass das Planungsrecht sich dem politischen Änderungswillen anpassen wird und nicht umgekehrt. Daher ist es zwingend notwendig als Stadt voranzugehen um entsprechende technische Möglichkeiten zu kennen um Energieparks in kommunaler Trägerschaft zu errichten. Die im Rahmen der Potentialanalyse ermittelten Flächen sollen entweder erworben oder langfristig gepachtet werden und im Einklang mit den geplanten Anlagen zur Energiegewinnung nachhaltig bepflanzt werden.

Die SPD bittet um Unterstützung für den Antrag.

Mit freundlichen Grüßen

Daniel Grütz (SPD-Fraktion)